



Comienza la repatriación de víctimas con traslados a Colombia y El Salvador

Tragedia en Juárez. Vuelo a Guatemala está programado para la próxima semana; hondureños, en proceso de identificación



En Saltillo, Coahuila, extranjeros protestan contra la política migratoria. REUTERS

FANNY MIRANDA
CIUDAD DE MÉXICO

Con la llegada de los restos mortales de un migrante a Bogotá, Colombia, ayer comenzó la repatriación de los 40 fallecidos por el incendio ocurrido en la estación migratoria de Ciudad Juárez, Chihuahua, el 27 de marzo, informó la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

En un comunicado detalló que los siete cuerpos de personas originarias de El Salvador son trasladados vía terrestre, con acompañamiento de la Guardia Nacional, y se espera que hoy crucen la frontera por Chiapas.

Se informó que de los 18 cuerpos de guatemaltecos, 11 han sido identificados y se tiene programado su traslado aéreo para la próxima semana, "como fue establecido por el gobierno de Guatemala, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y el Instituto Nacional de Migración (INM)".

Además, la SSPC indicó que familiares de los seis migrantes hondureños fallecidos están en el proceso de identificación de los cuerpos y se programará un vuelo con destino a su país de origen.

Por su parte, las autoridades de Venezuela informaron que el próximo martes 11 de abril llegará personal especializado en huellas para comprobar la identificación de sus connacionales.

"En atención a los familiares de las víctimas, tanto fallecidas como hospitalizadas, se cuenta con un grupo especializado de apoyo jurídico y psicológico, de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas. El gobierno de México refrenda su compromiso permanente con la integridad y la seguridad de todas las personas, independientemente de su origen y calidad migratoria".

La SSPC también dio a conocer que al corte de las 12 horas de este viernes la Secretaría de Salud federal reportó que 23 migrantes continúan hospitalizados y tres más fueron dados de alta; entre estos últimos está el vinculado a proceso acusado de originar el fuego.

Agregó que suman nueve migrantes atendidos en la Ciudad de México. El pasado fin de semana fueron trasladadas seis víctimas al Centro Nacional de Investigación y Atención a Quemados del Instituto Nacional de Rehabilitación, mientras que otras tres personas se encuentran en el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias.

En Ciudad Juárez hay siete personas hospitalizadas y en el IMSS fueron dadas de alta dos personas, "por lo cual esa institución ya no tiene ningún paciente en sus unidades médicas".

De acuerdo con la SSPC, en el Issste se encuentra una persona migrante y se espera su alta para la próxima semana; mientras que en la Secretaría de Salud estatal hay cinco pacientes graves y uno estable, fuera de riesgo. "Se manifiesta la solidaridad del gobierno de México con las víctimas, sus familias y naciones hermanas de donde son originarias".

Destacó que en el gobierno federal se castigan los abusos y las violaciones a derechos humanos con un compromiso irrestricto con la sociedad para evitar la impunidad. "Se llegará a las últimas consecuencias para que los responsables de esta tragedia paguen por sus actos. Se actúa con transparencia y total compromiso para llegar a la verdad y lograr justicia para las víctimas. ■"

Y ADEMÁS

EU: va evaluación expedita a ilegales

Los migrantes que entren en EU de manera ilegal serán evaluados por agentes de asilo mientras estén bajo custodia, como parte de un experimento limitado que les dará acceso a asesoría legal, informó el Departamento de Seguridad Nacional. El nuevo plan iniciará con un pequeño número de migrantes la próxima semana.